

¿Qué es Deceval y para que sirve?

Fuente larepublica.com.co Septiembre 17/2008

En todo mercado de valores debe existir un depósito en el cual se guardan los títulos que se negocian en el mercado. Con el fin de centralizar en un solo lugar todos los títulos se crean los depósitos de valores. Deceval es el Depósito Centralizado de Valores de Colombia. Sin embargo Deceval cumple otras funciones además de la custodia de títulos pues también los administra, liquida y compensación cuando se negocian en el mercado. Deceval es una sociedad anónima y el capital ha sido aportado por entidades del sector financiero y bursátil.

¿Cómo funciona este depósito en Colombia y por qué es tan importante?

El Depósito Centralizado de Valores es de vital importancia para el funcionamiento del mercado de valores. Deceval recibe en depósito títulos físico registrados en el Registro Nacional de Valores, los inmovilizan en sus bóvedas y se desmaterializan para finalmente ser negociados en el mercado. Con este proceso se mitigan los riesgos de la negociación física de títulos.

¿En que consiste la desmaterialización de las acciones?

La desmaterialización de las acciones implica un avance en los mercados de valores. Conceptualmente la desmaterialización de acciones consiste en la eliminación de los títulos físicos para ser representados por medio de anotaciones en cuentas en sistemas de alta seguridad. En otras palabras se puede decir que este proceso es similar a pasar de la era de la maquina de escribir a la era digital.

¿Qué proceso surte una acción cuando se negocia en la plaza?

Para negociar una acción en la Bolsa de Valores de Colombia se debe recurrir a una de las comisionistas de bolsa autorizadas para negociar a través del sistema electrónico de la BVC. El primer paso que se realizará en la comisionista es inscribir y desmaterializar la acción a través de Deceval. En este punto es importante tener en cuenta que para que se pueda inscribir la acción se debe haber cobrado todos los dividendos acumulados por el accionista en el pasado. Una vez se haya cumplido con este paso las acciones quedan libres para ser negociadas y el cliente decide en que momento y a que precio se venden las acciones. Cuando se realiza la venta de las acciones estas cambian de dueño en los registros de Deceval a través de los procesos de compensación y liquidación de acciones. El mercado colombiano es un mercado en el que la liquidación de las acciones se realiza t+3 es decir que el dinero estará disponible par el cliente tres días hábiles después de la fecha de la realización de la operación.

¿Que servicio brinda una comisionista de bolsa en el mercado de valores?

Una comisionista de bolsa presta servicios de asesoría financiera profesional para atender las necesidades de inversión y liquidez de los clientes a través de una estructura de servicios y de profesionales especializados en diversos campos del mercado de capitales.

¿Cuáles son los beneficios de invertir? ¿Qué pasa con otras opciones financieras?

El mercado de valores presenta una serie de alternativas de inversión que permiten obtener alta rentabilidad de acuerdo con el perfil de riesgo de cada cliente. Algunos de los principales beneficios de del mercado de valores sobre las alternativas tradicionales de inversión, tales como el CDT o las cuentas de ahorro, son: la diversificación de los portafolios, el acceso una mayor cantidad de productos, altas rentabilidades, invertir en algunas de las empresas mas importantes tanto a nivel nacional como a nivel internacional y contribuir al desarrollo económico del país a través del fortalecimiento del mercado de valores lo cual es una herramienta fundamental para lograr un alto crecimiento sostenible en el largo plazo.